



## **Un hiérarque de l'Église orthodoxe russe a pris part aux célébrations de l'anniversaire de la tragédie de Jasenovac**

Le métropolite Aristarque de Kemerovo a rendu visite à l'Église orthodoxe serbe avec la bénédiction de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie pour y participer aux célébrations du 75<sup>e</sup> anniversaire du début de la tragédie de Jasenovac.

En 1941, les oustachis croates fondèrent le plus grand système de camps de concentration dans la région, Jasenovac. En quelques années, 700 000 personnes y trouvèrent la mort, dont un demi-million de Serbes orthodoxes, 40000 tziganes, 33000 Juifs. On envoyait aussi à la mort les opposants, soupçonnés d'activité anti-fasciste. Selon certaines données, 20000 enfants de moins de douze ans font parmi des victimes. De nombreux Serbes y moururent en martyrs, ayant souffert pour leur fidélité à l'Orthodoxie.

En 2012, le Concile épiscopal de l'Église orthodoxe serbe a canonisé les Nouveaux-martyrs de Jasenovac. Leurs noms ont aussi été inclus au ménologe de l'église orthodoxe russe. Ils sont fêtés le 31 août/13 septembre.

Les célébrations, débutées le 9 septembre, ont été présidées par Leurs Saintetés les Patriarches Bartholomée de Constantinople et Irénée de Serbie. Les Primats des deux Églises ont célébré un office d'intercession dans la chapelle Saint-Sabas de Serbie de l'école orthodoxe de Zagreb (Croatie). La chapelle, la salle de sport et la cour de l'école avaient peine à contenir les nombreux fidèles venus participer.

Ensuite, dans la salle des actes de l'état, Sa Sainteté le Patriarche Bartholomée de Constantinople a présidé l'ouverture de la conférence « Les Nouveaux-martyrs : poly-perspectives II ». Sa Sainteté a prononcé un discours. Le métropolite Aristarque de Kemerovo a proposé un exposé sur le thème : « Les Nouveaux-martyrs de l'Église du Christ, un exemple d'héroïsme moral (l'exemple de la Croatie et du Kouzbass) ».

Le 10 septembre, le métropolite Aristarque a concélébré la Divine liturgie avec les Primats des Églises orthodoxes de Constantinople et de Serbie, au monastère Saint-Jean-Baptiste de Jasenovac. Des invités des Églises orthodoxe roumaine et polonaise concélébraient également.

Après la liturgie, un office à la mémoire de tous les fidèles orthodoxes morts au camp de concentration a été célébré sur les fosses communes de l'ancien camp.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49215/>